

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

François LEBRETON Père et Fils : un fils aîné qui ne revient pas d'Orient et un père qui lui survit :

Comment dater une photo ?

Difficile de distinguer un numéro de régiment sur le col, son uniforme semble foncé, il ne porte pas de képi. Une fois n'est pas coutume, ce sont ses brodequins qui nous renseignent : ils sont réhaussés de jambières ou guêtres qui datent de tout début de la guerre et sont très inconfortables pour la marche. Dès l'hiver 1914-15, l'usage des bandes molletières l'emporte. Quant à son uniforme « atypique », il faut se souvenir qu'il est incorporé en décembre 1914 et les stocks régimentaires sont épuisés. C'est une photo prise **entre décembre 1914 et mai 1915**.



François LEBRETON est né en 1895 à Nozay. Il est l'aîné de dix enfants. Cultivateur, chez son père à la Haie-Poil-de-Grue, il est incorporé en décembre 1914 au 93ème de La Roche-sur-Yon, au lieu d'octobre 1915. Il appartient à la première génération de jeunes Français qui sont **appelés par anticipation, un an avant la date habituelle de recrutement**, pour combler les lourdes pertes subies à l'été-automne 1914. Il passe au 2ème bis de zouaves en mai 1915. Il est alors envoyé en Orient. Il est porté disparu au combat du 20 août 1916 à Serrès-Calandra (Grèce). Il a alors 20 ans.

Nous disposons également du portrait de son père homonyme, incorporé lui aussi au 93ème RI, mais 27 ans plus tôt.



Comment dater une photo ?

François pose fièrement quand il accomplit ses classes, à La Roche-Sur-Yon **entre novembre 1887 et novembre 1888**. Après cette date, il est caporal, un galon lui sera rajouté sur la manche de son avant-bras. C'est une des plus anciennes photos de conscrits nozéens dont nous disposons.